

盛り上がりすぎだろっ！の夕食交流会  
顧問の講演・bingoゲーム・右脳老化度チェック！！



言会進行お疲れ様

〔集まれ！給食担当者〕分散会⑤

ほーどき保育園 石橋栄子

「はじめての一歩」

私がこの分散会をやったうと思つたのは、以前組合学校に参加したときに、仕事上の悩みを話し合つても保育者は仕事内容が違うので深く分かり合えないと物足りなさを感じたからです。

「そうだ！給食担当者の分散会があれば良い」そう思つて、今年、執行委員会へ提案させてもらいました。事前にアンケートを集めて、資料を準備することと、

一時保育・子育てセンタ―・休日保育など、いろいろの事業に各園が取り組み忙しくなってきています。しかし私たちは、保育運動や夏祭り等の事業活動も頑張っているのに○等級。今年3年目の保育士と7年目の自分が同じ給与という矛盾などが出来ました。

また、事務時間は園によって保障されているといふと云うでないと云ふのが有り、我園のようないくつかの園では、勤務時間の中に時間内でできず、勤務時間を過ぎてから発注業務や伝票計算をしているといふこともあります。

その後、職場のコミュニケーションでの悩みが出され、意見交流をしました。関係づくりをするためにも、仕事をしていくためにもコミュニケーションは大切だなど改めて感じました。

保育・福祉職場は、いろいろな人と関わる仕事で、労働状況も過酷でありストレスが溜まりやすい。そんな中でストレスを溜めない環境をつくることが大切だと感じました。ストレスを溜めないために、話せる仲間がいる“というのはとても大切なことだと思いました。

7月12-13（土日）  
蒲郡の「天の丸」  
にて、08夏期組合  
学校が開催されま  
した。104人の参加  
者で学び、交流し、  
充実した2日間を  
過ごしました。

# 「組合」つて何 みんなで実感



「反貧困」の運動や非正規職員による労働運動をかいだ見る中で、自分が主に携わる運動とのあり方の違いを感じることになりました。その違いについて考えたく、個人的にも望んでいた今回の講演でした。

まずは、配布資料に並べられた「解決した」労働争議の多さ。むねらかとうと、労働条件を切り上げられないように四苦八苦している田分達の状況から物語ると、それは驚くばかりです。

そのじとじと山田さんは、『闘えば勝ち取れ』くらいに、最低限の法律でやられていらない酷い実態が広まつてしまふ『じつだ!』と叫つてこねんだ。

…どうし、例えば解雇が撤回された件も複数あるのだけど、それを保育現場に重ね合わせてみると…。保育現場に「普通」に見られる、非

分散会①～⑤・基礎講座 どこも充実・大好評



要求をすらぬことほ自分達の権利だけを主張するのではなく、自分達が生き生きと働いていひながらゐること、それが子どもにひとつても、園にひとつでもワクワクしてたらしくのだと云ふことを再認識しました。

ひとつひとつの要求の根柢を私たち自身が抑え今年は要求書を作りをしていきたいと思いま。

じを伝え、OKとなつた時は本当に嬉しかったです！執行委員の三富さんも給食担当者なのでアンケートの項目作りや集約などの協力も得られてとても助かりました。

「同僚は治療者ではない」とありもした。その基本を理解をした上で、「同僚は過度に萎縮する」ことなく、温かい田で見守りつつ、…職場の改善に田を向ける事が「生産的」とありました。

メンタル不全の人には何か腫れ物に触るように接してしまいがちでしたが、そんなに萎縮する

刈谷「ぐま分会長 岩崎八十子

「病休者を出さないための職場つくり」分散会④ 執行委員 安藤実花

分散会担当の兼子執行委員と職対部で用意した資料を用い、メンタル下全について読み合つていけばよいのかの糸口を見つけることができ、「この分散会をやれて本当に良かったです。ここで話し合つたことを土台に、次につなげていきたいです。

うじどなのかな。  
そしてもうひとり驚いたのが、組合紹介のヒント。社会運動関係の配布物や映像や音楽は、大抵がとてもださいのですが。そういうものとは、撮り方も選曲(いわゆる曲)によって使えたんだね)も別格でした。  
“無農薬の野菜を作られたままで料理”が並ぶ中，“無農薬の野菜で作られた美味しい料理”が並んでいたといった感じでしあつた。  
後の講演でクリエイションや、懐的に”心などといふから、知識ひとつキルを!“みたいに話していたけれど。僕も常々、伝社会運動のことを探つて貰つたのは、宣伝物におけるセンスの大切さを教えることが多かったです。もっと必要だと思つていたので、嬉しい驚きでした。(好みとは別の話です。)  
時間が限られてるのにじむねり、はじめて述べたことにつけては未消化ではありましたが、物語るじみの多々あつた講演でした。

## 酒井恭子支部長レポート

「生活」ゆどりがないと他の人を幸せにすることなどできない」「いろんな体験をするからこそ、『従業員内でいい挨拶、いい関係ができていれば、そこから自然と客に対してもいい接客ができる』『長く続けていくことが大事。続ける中で気負いすぎないで楽にやれる』などがわかつて／＼」・・・。大槻さんの言葉のひとつひとつが、私たちへのエールのように聞こえました。立場は違つても、私たちの仕事はつながつているように感じます。私もいつか、クラウンにならたい。」。

正規職員のいじめでの「採用枠があるのに契約終了」、新たに他の人を採用」とか「正規職員採用時に、今いる非正規職員が優先されない」といったことも、該当する分会が真正面から取り組めば解決していくこと

榎本淳執行委員 レポート

淡々と話す山田さん  
秘めた熱さ感じます

開拓講演 反貧困 立ち上がる青年たち

立川上から青年が立  
山田真吾さん(首都圈青年斗才)書記次長

閉校講演「ホスピタル・クレーン 病院に笑いを届ける道化師」